



A Genève, fin de la Synaxe des Primats des Eglises orthodoxes locales

Du 21 au 28 janvier 2016, les Primats des Eglises orthodoxes locales étaient réunis au Centre orthodoxe du Patriarcat de Constantinople à Chambésy, près de Genève.

Participaient à cette réunion : Sa Sainteté le Patriarche Bartholomée de Constantinople, Sa Béatitudo le Patriarche Théodore d'Alexandrie et de toute l'Afrique, Sa Sainteté le Patriarche Théophile de Jérusalem et de toute la Palestine, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, Sa Sainteté et Béatitudo le Patriarche-Catholicos Elie de toute la Géorgie, Sa Sainteté le Patriarche Irénée de Serbie, Sa Béatitudo le Patriarche Daniel de Roumanie, Sa Sainteté le Patriarche Néophyte de Bulgarie, Sa Béatitudo le Patriarche Chrysostome de Chypre, Sa Béatitudo l'archevêque Anastase de Tirana et de toute l'Albanie, Sa Béatitudo le métropolitain Rostislav des Terres tchèques et de Slovaquie.

Leurs Béatitudes le Patriarche Jean d'Antioche et de tout l'Orient, le métropolitain Savva de Varsovie et de toute la Pologne et l'archevêque Jérôme d'Athènes et de toute la Grèce étaient représentés par des délégations de leurs Eglises.

Le 24 janvier 2016, les Primats et les chefs de délégation, à l'exception des délégués de l'Eglise orthodoxe d'Antioche, ont concélébré la Divine liturgie à l'église Saint-Paul.

Les Primats ont confirmé leur décision de convoquer le Saint et Grand Concile de l'Eglise orthodoxe. Il aura lieu du 16 au 27 juin 2016 à l'académie orthodoxe de La Canée, en Crète.

Après avoir été complété et amendé, le document *La Mission de l'Eglise orthodoxe dans le monde contemporain* a été unanimement approuvé pour être soumis au Concile. Le projet de document sur le thème *Le sacrement du mariage et ses empêchements* a été signé par les chefs des délégations de toutes les Eglises locales, à l'exception de l'Eglise orthodoxe de Géorgie et de l'Eglise orthodoxe d'Antioche, dont le chef de la délégation a exprimé par écrit son désaccord avec ce document. La délégation du Patriarcat d'Antioche a aussi refusé d'approuver le règlement du travail du Concile signé des autres délégations présentes à la Synaxe.

Seront également soumis au Concile panorthodoxe les thèmes suivants : *La diaspora orthodoxe, L'autonomie et le mode de sa proclamation, l'importance du jeûne et de son observance aujourd'hui, Les rapports de l'Eglise orthodoxe avec le reste du monde chrétien*. Suivant une résolution de la Synaxe des Primats, tous les textes approuvés seront publiés.

Les Primats ont aussi discuté et décidé de l'institution d'un Secrétariat panorthodoxe, de la participation d'observateurs hétérodoxes au début et à la fin des travaux du Concile et de la couverture commune des dépenses occasionnées par le Concile.

Les Primats ont exprimé leur soutien aux chrétiens persécutés du Proche Orient, ainsi que leur constante inquiétude quant au sort des deux métropolitains enlevés : Paul (Yazidji), du Patriarcat d'Antioche, et Grégoire Jean Ibrahim, de l'Eglise orthodoxe syriaque.

La réunion s'est achevée au soir du mercredi 27 janvier 2016 par un discours de clôture de son président, Sa Sainteté le Patriarche Bartholomée de Constantinople.

A la fin des travaux de la Synaxe, la délégation présidée par Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, composée de Sa Béatitude le métropolitain Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, du métropolitain Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et du vice-président du DREE l'archiprêtre Nicolas Balachov, est repartie pour Moscou.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49838/>